



Compte-rendu de l'AGO

Du 20 avril 2024

Ordre du jour

1. Présentation du rapport moral par le président.
2. Présentation des rapports d'activité par les bénévoles
3. Présentation du rapport financier par le trésorier.
4. Approbation des rapports et vote du report à nouveau.
5. Renouvellement des membres du Conseil d'Administration :
Administrateurs rééligibles :
6. Discussion et vote divers :
7. Paroles aux adhérents.

Remerciements du Président aux adhérents présents et aux bénévoles qui ont travaillé pour la réussite de cette Assemblée Générale.

Le nombre d'associations présentes ou représentées est supérieur à 25% des associations à jour le quorum est donc atteint, l'Assemblée Générale peut valablement délibérer.

A ce jour, associations et adhérents individuels représentent 626 voix, les associations et adhérents représentés totalisent 525 voix, la majorité simple est de 314 voix.

Un tour de table est organisé avec présentation des nouveaux adhérents et les préoccupations des uns et des autres.

1. Présentation du rapport moral.

Une année presque normale. Les difficultés rencontrées les années précédentes nous ont permis de prendre la bonne direction en sollicitant plus nos associations et les membres individuels et un fonctionnement basé uniquement sur les bénévoles qui s'investissent beaucoup plus. L'accompagnement par des jeunes en service est également profitable, mais il ne faut pas oublier nos obligations de formation envers eux

Les associations sont de plus en plus demandeuses de soutiens en matière de conseil et d'actes dans le domaine de l'urbanisme, d'érosion du littoral, de développement de méthaniseurs, de fermes solaires.

Les administrations nous sollicitent de plus en plus pour participer aux commissions, aux enquêtes et débat publics

Le travail ne manque pas et nous formons des vœux de réussite pour la relance de l'activité de notre Espace Info Déchets

2. Présentation du rapport d'activité .

Grâce à sa force en tant que fédération, le GRAPE dispose d'un rôle représentatif. Il participe aux instances de concertation, d'échange et de réflexion et intervient dans les débats et les enquêtes publiques, formulant des avis sur les projets à forts enjeux environnementaux.

Les membres du bureau, dans la mesure du possible, participent aux assemblées générales de nos associations membres, en 2023 il s'agissait de l'Association des Amis de Genets et de la Baie du Mont Saint Michel (AGEB), de Bien Vivre au Perche (BVP), du Groupe Environnement de la Région de Flers (GReN)

Nous avons suivi les travaux de la révision des Atlas du Paysage de Normandie au niveau des départements. Participé au Forum de l'Eau organisé chaque année par l'Agence de l'Eau. Du projet Caen la Mer en Transition. Aux travaux de la Conférence des Parties pour la Normandie. A certaines formations organisées par France Nature Environnement en particulier celles concernant les déchets. A une formation organisée par la Chambre d'Agriculture sur la Méthanisation.

Le GRAPE est représenté au Conseil Economique, Social et Environnemental (CESER) une assemblée consultative de la Région Normande par Véronique Leroux,

Les représentations Au niveau de l'Attractivité de la Normandie, le GRAPE fait partie des « Ambassadeurs de la Région »

Il est membre du GALPA (Groupe d'action locale) du Pays d'Auge) qui gère les fonds LEADER

Le GRAPE siège dans plus de 90 commissions administratives, dont les plus importantes sont :

Les Conseils Départementaux de l'Environnement et des Risques Sanitaires et Technologiques (CODERST).

Les Commissions Départementales de la Nature, des Paysages et des Sites (CDNPS) :

Les Commissions Départementales de la Préservation des Espaces Naturels Agricoles et Forestiers (CDPENAF) :

Les Commissions Départementales de la Chasse et de la Faune Sauvage (CDCFS) :

Les Commissions Départementales d'Orientations de l'Agriculture (CDOA)

Les Commissions de Suivi de Site (CSS) dont CEVESO :

Les Comités de Pilotage Natura 2000 (COFIL) :

La Commission consultative pour le Plan Régional de Prévention et de Gestion des Déchets dangereux (PRPGD)

Les Commissions d'Urbanisme, SRADDET, SCoT, PLUI et PLU souvent en tant que Personne Publique Associée.

Le Conseil de Développement du Cotentin

Les Commissions des Ports Normands de Caen-Ouistreham et Cherbourg

Commission de désignation des Commissaires-Enquêteurs.

Les Commissions de Suivi des dragages des Ports Départementaux

La Commission de suivi du site de dépôt des produits de dragage dit Machu

Les Comités Locales de l'Eau (CLE).

- Participation au forum des associations d'Hérouville et « Place aux Assos » à Caen,

- Présence à la Foire de Caen dans le stand de la CTRC (Centre Technique Régional de la Consommation

Nos actions en cours :

Le GRAPE accompagne et conseille ses adhérents dans leurs démarches juridiques et assure une veille juridique régulière. Il peut engager toute procédure auprès des tribunaux, en accompagnement de ses adhérents ou en son nom propre.

Les Plans de Prévention des Risques : Le GRAPE reste vigilant sur les questions de prévention et de gestion des risques naturels, notamment ceux découlant directement du réchauffement climatique (submersion marine, multiplication des phénomènes climatiques extrêmes, érosion).

Avis du GRAPE sur le projet de Plan de Prévention Multirisques (PPRM) de la Basse vallée de l'Orne.

Avis du GRAPE sur le projet de Plan de Prévention des Risques Littoraux (PPRL) du Bessin.

Avis du GRAPE sur le projet de Plan de Prévention des Risques Littoraux (PPRL) de l'Estuaire de la Dives.

Méthanisation : le GRAPE est pour une méthanisation limitée à l'échelle des fermes et combat les méthaniseurs industriels et leur impact négatif sur l'environnement avec le ballet incessant de camions transportant des intrants depuis des zones éloignées, le détournement de produits destinés à une production alimentaire et l'utilisation en épandage des déchets produits. Cette action se situe principalement dans le Perche ornais

- Méthanisation de Biéville-Beuville. Un recours a été déposé devant le tribunal administratif de Caen pour obtenir l'annulation de l'arrêté préfectoral autorisant le projet. Le permis de construire a été soumis à régulation mais nous avons été déboutés sur le fond. L'établissement est en fonctionnement

Méthanisation de Vendevre

Le recours contentieux présenté par le GRAPE avec le mandat de 33 requérants se poursuit après la procédure d'appel, il est envisagé un recours au Conseil d'Etat

Méthanisation à Nécy, avec l'association des Hérissons Masqués

Projets de méthanisation dans le Perche ornais. Le GRAPE accompagne les associations locales membres

Parcs photovoltaïque Le GRAPE soutient le développement de l'énergie d'origine solaire sur le territoire normand. Cette position de principe ne dispense pas de l'examen approfondi des projets d'implantation de parcs photovoltaïques et de leur impact sur l'environnement local.

Soumont-Saint-Quentin - Projet de réalisation du Parc photovoltaïque de la Mine La Commission Départementale de la Nature des Sites et Des Paysages (CDNPS) a émis un avis défavorable sur le projet et la Mission Régionale d'Autorité environnementale (MRAE) qualifie le niveau de sensibilité environnementale du projet de « fort ». Le projet a été abandonné

Aménagements structurels•

Extension du port de Barneville Carteret. Le GRAPE est fermement opposé au projet d'extension du port de Barneville-Carteret pour son caractère démesuré et son impact irréversible sur l'environnement et le paysage du site. Le GRAPE est les requérants ont été déboutés en première instances et en appel. Cependant l'exploitation est contrariée par l'ensablement et l'envasement du havre comme nous l'avions prévu.

Nouveau départ pour l'Espace Information Déchets

Après le départ de nos deux salariées, la cellule EID a été mise en veille, mais en fin d'année 2023 il a été décidé sous la direction de notre vice-présidente et président de l'AREU Brahim Boufrou, et deux jeunes en service civique de relancer cette mission.

Une nouveauté pour l'EID l'élaboration d'un projet pédagogique sur le tri à la source des biodéchets pour la fabrication du compost ou du biogaz avec pour public cibles les scolaires et les habitants des quartiers. Des demandes de subvention ont été faites et une collaboration active avec CAP'Sport a été entreprise.

3. Présentation du rapport financier .

Finances du GRAPE par Henri Luquet :

En tant que Trésorier, comme chaque année, j'ai eu la charge de la comptabilité de l'association, travail grandement facilité par le suivi des écritures de banque réalisé mensuellement par le Président. Au vu de la réduction du nombre des écritures comptables, et de notre connaissance des dossiers, nous avons décidé de ne pas avoir recours au commissaire aux comptes dans la réalisation du Bilan annuel depuis l'exercice 2022.

L'année se termine avec un léger déficit de 601,07 € et un solde bancaire créditeur de 1.111,83€ tenant compte des sommes encaissées ou à recevoir. A cette somme s'ajoutent 8.219,78€ placés sur livret et 165,63€ en caisse.

Faits significatifs de l'année :

Rentrées : Les subventions s'élèvent à 3.500€, provenant de la seule ville de Trouville qui soutient nos actions depuis l'année 2018 qui a vu notre opposition aux clapages des produits de dragages en Seine du Grand Port Maritime de Rouen. Cette subvention en baisse régulièrement, il devient impératif de trouver d'autres sources, ce à quoi s'emploient notre Président et notre vice-Président depuis la fin 2023. Les services de la Jeunesse et des Sports ont cessé provisoirement de nous subventionner car nous avons du mal à réaliser les objectifs que l'on s'était assignés. Les dons s'élèvent à 3.425 € en forte baisse par rapport à ceux de 2022 qui s'élevaient à 6.100€. Ces dons proviennent essentiellement des administrateurs alors qu'en 2022, des associations adhérentes avaient contribué pour un montant d'environ 2700 ; les adhésions s'élèvent à 2.431,90€ en progression de 25% par rapport à 2022.

Charges :

Malgré l'intervention en défense de notre avocate, Océane Horn, nous avons été condamnés dans l'affaire nous opposant à Rex Rotary, le loueur de notre photocopieur qui pratiquait des loyers exorbitants. Dans un premier temps notre avocate a obtenu leur condamnation à nous régler 1.500€, mais ils ont fait appel, et ont obtenu le règlement des loyers restant à percevoir, soit la somme de 10.124,64€.

Nous avons obtenu d'échelonner le règlement de la dette à raison de 22 échéances de 401,52€ et d'un solde de 1.291,20€ payable en août 2025. Au titre de 2023, nous avons réglé les 4 premières échéances, soit 1.606,08€.

Dans l'affaire nous opposant à l'Agence de l'eau (mission réalisée en partie), nous avons dû régler 2.575€. Cet établissement nous traite comme une quelconque entreprise et ne tient pas compte de notre statut d'association dirigée par des bénévoles

En définitive, nous avons pu solder sans trop de difficultés le solde des charges relevant des années antérieures. Avec la réduction drastique de ses dépenses de fonctionnement, la réduction symbolisée par l'emménagement en fin d'année 2023 dans des bureaux moins spacieux et donc moins onéreux, et malgré une position financière fragilisée, nous restons optimistes pour l'exercice 2024.

Report à nouveau

Nous proposons de porter la somme de 601.07 euros en report à nouveau

4. Approbation des rapports et vote du report à nouveau :

	Nombre total de voix	Nombre de voix des présents ou représentés	Pour	Contre	Abstention
Rapport moral et d'activité	626	525	525		
Rapport financier	626	525	525		
Report à nouveau	626	525	525		

5. Elections des administrateurs rééligibles ; et nouveau :

Les administrateurs rééligibles sont : Véronique Leroux, René Maffei, François Riboulet

Une nouvelle candidature : Nora Liberalotto, présidente de Bien Vivre au Perche

Résultats du vote :

	Nombre total de voix	Nombre de voix des présents ou représentés	Pour	Contre	Abstention
Véronique LEROUX	626	525	525		
René MAFFEI	626	525	525		
François RIBOULET	626	525	525		
Nora LIBERALOTTO	626	525	525		

Tous élus pour 3 ans.

6. Echange des adhérents. (les contributions sont en annexes)

- Contribution de l'EID par Brahim (absent excusé)
- Actions sur le secteur de Trouville par Henri
- Projets d'urbanisation à Honfleur par Marianne de l'association Laisse Béton
- Projet Normandy Memory et aménagement de la presqu'île de Caen par Maxi
- Les Hérissons Masqués, le point sur le recours Méthanisation Nécy
- Projet d'une rubrique libre sur le site internet de GRAPE par Éric
- Projets méthanisation dans le perche et problème du « rebours » par Nora
- Problème de la gestion de l'eau et de l'agrivoltaïsme par Christian
- Action du collectif contre la route 2x2 voies et déviation près de Domfront par Bernard
- Actualité du CESER et de l'APEB, problème du développement de la construction d'hangars agricoles pour l'installation de panneaux photovoltaïques, stockage agricole ou production d'électricité par Véronique
- Actualité autour de la Baie du Mont Saint Michel par Marie-Reine.

La séance est levée à 14h30

Le Président
Michel Horn

le Trésorier
Henri Luquet

la Secrétaire
Véronique Leroux

